



CINE ▶ **Jaime Balagueró**, director que presentó ayer en Sitges la cuarta y última entrega de 'REC'
«La saga nació con muy pocos medios, con la intención de jugar con este formato» - P68

Los trasplantes de riñón alcanzaron el récord de 2.552 en España en 2013

- ▶ Los médicos estiman que la cifra puede aumentar porque faltan datos de tres comunidades
- ▶ Medio millar de expertos se reúnen hoy en Barcelona en el congreso nacional de nefrología

EFE
BARCELONA. El pasado año 2013 se realizaron en España 2.552 trasplantes de riñón, una cifra récord que superó los 2.480 del año anterior, de los que cerca de un 10 por ciento correspondieron a donantes vivos.

El presidente de la Sociedad Española de Nefrología (SEN), Alberto Martínez Castela, lo aseguró ayer durante la presentación del congreso nacional de esta entidad que reunirá desde hoy a más de un millar de especialistas en Barcelona.

Solo Noruega supera a España en número de trasplantes de riñón realizados por millón de habi-

tantes, con 74 enfermos trasplantados frente a 70, indicó Martínez Castela. Preciso que se encuentran en lista de espera unas 5.000 personas en nuestro país, una cifra que oscila a menudo por las diferentes circunstancias de los enfermos.

Martínez Castela precisó que la cifra récord de 2.552 trasplantes de 2013 puede incluso aumentar en los próximos días porque no se han contabilizado aún los datos de las comunidades de Navarra, Canarias y Baleares, que representan en su conjunto casi tres millones de habitantes.

La prevalencia en España de los pacientes que están ya siguiendo

un tratamiento renal sustitutivo es de 1.080 por millón de habitantes, lo que se traduce en unas 51.000 personas de las que casi la mitad, unas 26.000, se han sometido a un trasplante renal.

Según datos de la Sociedad Española de Nefrología, en 2013 los casos de pacientes nuevos con enfermedad renal en estadio 5 (que

necesitan diálisis) ascendieron a 5.500, de los que unos 4.300 recibieron hemodiálisis y un millar la diálisis peritoneal, y otros 230 fueron trasplantados sin entrar ni siquiera a recibir este tipo de tratamiento.

El presidente de la SEN explicó que el tipo de diálisis peritoneal es más barato que la hemodiálisis y puede hacerlo el propio paciente en casa cuatro veces al día, frente al tratamiento más usado de la hemodiálisis, que requiere que se haga en un hospital, aunque también es posible tener una máquina en el domicilio. «Las restricciones económicas cuentan», consideró el especialista.

Solo Noruega supera a España en trasplantes de riñón realizados por millón de habitantes, con 74 frente a 70

Obama incluyó un vino de Ourense en una gala oficial

▶ El presidente de Estados Unidos ofreció el tinto Peza do Rei en su brindis con la élite del país para recordar el legado hispano

EFE
OURENSE. El presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, escogió el vino ourensano Peza do Rei 2012, un tinto con denominación de origen Ribeira Sacra producido por Adegas Cachín, para su brindis de anoche en la gala Congressional Hispanic Caucus.

Es la segunda vez que el gobernante americano degusta vino de esta bodega en un acto oficial. En ambas ocasiones el brindis tuvo lugar durante la gala del Congressional Hispanic Caucus, según fuentes de Cachín.

La cita, de carácter benéfico, reúne a la élite empresarial, política y económica del país para recordar el legado hispano.

Para Cesar Enríquez, propietario de la bodega Cachín, situar su vino en esta gala «es la confirmación de que nuestro producto tiene los niveles de calidad suficientes para competir en los mercados y

mesas más exigentes» explica.

Además, se consolida así el «trabajo de exportación» que la bodega inició hace ocho años y que los ha situado en Inglaterra, Irlanda, Suecia y, en menor medida, Emiratos Árabes.

«Puede parecer que lo más difícil es lograr un producto de calidad, pero venderlo es igual de complicado, al competir con vinos y denominaciones de origen de más tradición», abunda Enríquez.

La aventura transoceánica de este vino comenzó cuando un grupo americano de importadores visitó hace años la Ribeira Sacra para conocer sus vinos. La orografía de la comarca, con bancales en pendientes de hasta el 90% de desnivel, sorprendieron a estos empresarios, que también admiraron la calidad de los caldos.

La bodega Cachín nació hace 25 años. Produce 60.000 botellas al año; de ellas, 15.000 son de tres variedades de blanco mientras otras 5.000 son de tinto que envejece 12 meses en barrica de roble.

Del tinto que se sirvió en la cena de ayer se elaboran unas 40.000 botellas. Es un vino joven mención que fue galardonado con un Acio de Plata en la Cata de los Vinos de Galicia.



La reina Sofía recoge un premio en Alemania por la labor de su fundación contra el Alzheimer

La reina Sofía recibió en Alemania el premio Steiger 2014 a la Solidaridad por la implicación de su fundación en la lucha contra el Alzheimer. Tras recoger el premio, Doña Sofía compartió el galardón «con todas las personas que han dedicado sus esfuerzos a impulsar los proyectos» de la fundación que lleva su nombre. HENNING KAISER (EFE)

Una empresa de Ferrol lanza una aplicación que mide la calidad del aire

EFE
FERROL. Una empresa ferrolana ha desarrollado una aplicación gratuita para dispositivos móviles que permite conocer el bróndis de la calidad del aire por medio de un método matemático en cualquier lugar de la Península y Baleares.

Troposfera QA, que es una app de sencillo manejo, se lanzó al ciberespacio esta semana y ya se puede descargar sin coste desde la Play Store de Google en la mayoría de los teléfonos móviles inteligentes.

Funciona, explicaron sus promotores, a través de un sistema matemático «novedoso en la predicción de la contaminación del aire», que es capaz de ofrecer y actualizar datos cada diez kilómetros cuadrados tomando como referencia la posición del usuario, a través de un geolocalizador, y que tiene en cuenta las emisiones procedentes de la gran industria o el tráfico rodado.

Una vez instalada, la aplicación muestra el Ica (índice de calidad del aire) en cualquier punto y refleja parámetros ambientales y su ponderación matemática para pronosticar de la calidad estimada con una antelación de 24 horas.